

ESTNAMORADOS

El amor verdadero existe

14-02-2019

Esta mañana los alumnos de FP Especial de la Escuela Sanitaria Técnico Profesional de Navarra (ESTNA), sus profesores y ADONA, han sido los anfitriones de una jornada en la que a través del juego nos han demostrado que el amor verdadero existe, es desinteresado y además salva vidas.

La excusa ha sido celebrar el día de los enamorados para hablar de amor, solidaridad, diversidad y donación de sangre. Y para hacerlo más divertido, lo han hecho a través de un juego.

La jornada ha comenzado a las 9:45h. con un saludo y bienvenida de Conchita Antón, Directora de la ESTNA y una presentación del Director General de Educación, Roberto Pérez, que ha puesto en valor el proyecto KIMUA (Aprendizaje colaborativo basado en proyectos) y ha agradecido al profesorado de los diferentes centros de FP Especial de Pamplona y Tafalla, presentes en el acto, el esfuerzo que realizan para educar de otra manera diferente a la que conocimos en otros tiempos.

Seguidamente los presentes han participado en una charla sobre la Sangre, sus funciones y la necesidad de conseguir donantes y donaciones suficientes, impartida por María Otermin y Maite Hernández de ADONA (Asociación de Donantes de Sangre de Navarra) que de forma habitual colaboran en proyectos con la ESTNA.

A partir de ahí, Cristina Sanz, profesora de la ESTNA, ha presentado el juego ideado por ella misma y en el que sus alumnos de FP Especial de Auxiliar de Celador: Ibahika Jhango, Esin Mutlueva y Aimar Arangoa, llevan semanas trabajando.

GOTA A GOTA es un juego cooperativo, inclusivo y solidario que cumple con las características de los programas KIMUA y ApS (Aprendizaje y Servicio Solidario)

- Protagonismo activo del alumnado
- Servicio solidario basado en una necesidad de la comunidad (la donación de sangre)

- Colaboración con entidades/agentes externos como ADONA.
- Se lleva a cabo fuera del aula (se trabaja con otros centros de FP Especial de Pamplona y Tafalla)
- Articula el aprendizaje de contenidos curriculares.

La dinámica es sencilla. Los más de 60 participantes, entre alumnos y profesores se han dividido en 6 equipos, para jugar a 6 mini-juegos que venían recogidos en una caja para cada grupo: Conecta y colecta (enlazar frases), Calcula y acumula (cálculos matemáticos), Responde y reponte (preguntas sobre la sangre y la donación), Somos... plaquetas (resolver puzzles), Somos...glóbulos blancos (bolos y dianas para trabajar la motricidad), Somos... glóbulos rojos (trasladar bolas siguiendo el sistema circulatorio).

Por cada juego completado con éxito se obtienen diferente cantidad de gotas de sangre; con 45 gotas de sangre acumuladas se puede hacer una donación de sangre en un Banco de Sangre figurado, y 6 bolsas de sangre depositadas en el Banco salvan una vida.

Al final de la jornada, entre todos los participantes, se han conseguido salvar 4 vidas (porque no es fácil conseguir donaciones) y las poquitas unidades que han sobrado se han quedado para mantener el stock del Banco de Sangre.

La prueba final ha consistido en repartir a todos los presentes $\frac{1}{2}$ gota de sangre con un grupo sanguíneo y Rh para buscar a alguien compatible con uno mismo y juntos hacerse una foto en el photocall del día de los enamorados (ESTNAMORADOS).

Para poder realizar estos juegos, se han realizado gotas de sangre, carnets de donantes, bolsas de sangre, programa informático para registrar lo que se recibía en el Banco... un trabajo enorme para adquirir conocimientos, habilidades y para contar que la sangre es necesaria para salvar vidas y que todos podemos ser parte de este proyecto: como donantes o como prescriptores de la donación de sangre en nuestro entorno más cercano.

Hoy es el día de los enamorados y lo nuestro es pasión por la vida, por el amor verdadero...